

EL COMBATIENTE

ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES
POR LA REVOLUCION OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA

AÑO IX No. 192

miércoles 19 de noviembre de 1975



EDITORIAL
pág. 2

CAMPAÑA
FINANCIERA
pág. 5

ESTRATEGIA
pág. 8 - 9

ORGANIZAR TODAS LAS ENERGIAS REVOLUCIONARIAS

¡SUPERAR LA META DE LOS 1.000 MILLONES!

ACERCA DE LAS ETAPAS DE LA GUERRA REVOLUCIONARIA

EDITORIAL

ORGANIZAR TODAS LAS ENERGIAS REVOLUCIONARIAS

BENITO JORGE URTEAGA

El enfrentamiento entre las distintas camarillas continúa saudando al deteriorado y desestimado gobierno peronista. La camarilla isabelista se resiste duramente a abandonar el poder mientras que los distintos sectores teniendo como punta de lanza el sector 'antiverticalista', tratan denodadamente de provocar la licencia, la renuncia, o la fuga de la presidenta.

Las FF. AA. contrarrevolucionarias se orientan a que el cambio conserve la mascaraña "institucional": eluden por ahora el cambio trágico pero indudablemente su actitud estará subordinada a la evolución de la crisis. Al llevar adelante su linea represiva comprueban que la cosa es tan fácil como creían. Se están sufriendo bajas en Tucumán. El día 8 de noviembre una unidad de nuestra Compañía de Monte RAMON ROSA JIMENEZ emboscó a una patrulla del ejercito opresor después que la zona había sido barrida con metralla y cohetes desde los helicópteros, provocándole no menos de 10 muertos y 15 heridos y sin ninguna baja en las filas guerrilleras.

Las últimas reuniones de los mandos militares y de los diputados que visitaron la zona de operaciones reflejan que combatir a la guerrilla rural no era tan fácil como antes señalaban en su propaganda, reflejan preocupación, van tomando conciencia de sus derrotas, del poderío y del avance guerrillero, pese a que todavía mienten queriendo hacer creer a nuestro pueblo que la guerrilla está siendo aniquilada.

Han comenzado a sacar las tropas a las calles en las grandes ciudades en operaciones de control, pinzas y allanamientos realizados conjuntamente con las policías provinciales y federal.

Las bandas de las AAA dirigidas por los militares continúan secuestrando y asesinando.

Pero ni la feroz represión, ni los crímenes que cometan las fuerzas criminales de la reacción

atemorizan a nuestro aguerrido pueblo. Cada crimen, cada acto represivo tiene la respuesta de la energética movilización como por ejemplo la que protagonizaron esta semana más de tres mil trabajadores de los Astilleros de Tigre en la Provincia de Bs. As que realizaron una marcha de protesta por el secuestro y tortura de 3 delegados, quienes luego fueron puestos en libertad, o la huelga por tiempo indeterminado que cumplen los empleados públicos en Córdoba por el secuestro del trabajador Ochoa.

La feroz represión tiene la respuesta en el engrosamiento incesante de las fuerzas revolucionarias, en especial la de miles de patriotas que se acercan a colaborar o a incorporarse como combatientes en las filas de nuestro ERP. Las fuerzas represivas también se ven enfrentadas a centenares de huelgas fabriles y de empleados por aumentos salariales, a la resistencia a la explotación, a las movilizaciones estudiantiles que día a día amplían la lucha de las masas argentinas.

A lo largo y a lo ancho del país nuestro pueblo trabajador rechaza el misero aumento salarial de 150.000 anunculado por el ministro Cafiero que ya ha sido devorado por el alza calamitosa del nivel de vida. Mecánicos, metalúrgicos, textiles, gráficos empleados públicos, ferroviarios, etc. se movilizan por aumentos salariales.

inesistentes, la extenuación de las fuerzas represivas en las luchas callejeras con las masas y el enfrentamiento con la guerrilla, el agotamiento de las energías de las FF. AA. contrarrevolucionarias frente a los éxitos de la guerrilla en los montes, harán irresistible el avance de las fuerzas revolucionarias del pueblo.

Pese a que quieren imponer el sistema más represivo, es completamente improbable que la lucha de las masas rebaje ya su nivel.

La misma prensa burguesa denuncia que el salario se ha deteriorado completamente, ya que el poder adquisitivo de los trabajadores fue en octubre menor a la mitad que el que tenía en junio. Es decir, que con el salario actual nuestro pueblo puede comprar menos de la mitad de lo que compraba hace 4 meses. Esta situación amenaza acentuarse en los próximos meses por lo que ante la agudización de la crisis económica y el hambre que los grandes monopolios someterán a nuestro pueblo acentuarán el odio popular y las ansias de combatir a tanta explotación. La clase obrera y el pueblo es cada vez más consciente de esta situación y opresión, y acude a las filas de nuestro Partido y de nuestro Ejército, cubriendo con creces el puesto de combate de los heroicos compañeros que caen en la lucha.

El interés de la gente por las ideas revolucionarias, por entrar en contacto con nuestra organización por colaborar de una y otra maneras llena de sorpresa y entusiasmo a nuestros militantes y combatientes. Una muestra de ello la hemos encontrado en la iniciación de la campaña financiera de nuestro Partido en la que miles de personas han demostrado su adhesión, al recorrer nuestros compañeros las riadas y las fabriles en busca del aporte popular a la Campaña Financiera del PR.

La disconformidad con ir a los montes tucumanos por parte

de la masa de soldados y suboficiales se acrecienta. Es que los hijos del pueblo sufren todos sus padecimientos y viven las mismas aspiraciones; de ninguna manera van a estar dispuestos a ser usados como carne de cañón contra la guerrilla ni a masacrarse a su pueblo en las calles y en las fábricas.

LA PREPARACION DE NUESTRAS FUERZAS

Frente a este panorama que nos ofrece la generalización de la guerra del pueblo argentino contra sus explotadores y opresores, adquiere fundamental importan-

continúa en la página 15

La movilización de las masas trabajadoras traba los planes represivos.



LA GENERALIZACION DE LA GUERRA REVOLUCIONARIA

Pese a la brutal represión y al empleo de todo el poderío militar y policial, pese a que las FF. AA. se orientan a imponer un régimen cada vez más represivo, la multiplicación de pequeñas acciones guerrilleras, las huelgas

La Democracia y la defensa de las Instituciones

La defensa de las instituciones ha sido últimamente un tema sobre el que han machacado reiteradamente tanto los políticos burgueses como los funcionarios del gobierno, o los altos mandos militares, sin contar la prensa representante de los intereses burgueses e imperialistas.

Naturalmente que para unos y otros la defensa de las instituciones adquiere distinto significado, pero ese significado distinto no va más allá de las diferencias circunstanciales que hoy separan a estos sectores burgueses. En el fondo tanto unos como otros al agitar la defensa de las instituciones intenta embarcar a las masas en la defensa de su propio proyecto que no deja de ser una variante de color distinto del mismo sistema capitalista, injusto y opresor.

UNA ARGUMENTACION FALAZ

Sectores políticos de la burguesía reaccionaria en su campaña de defensa de las instituciones recurren a la falaz argumentación de que así se defiende el ejercicio de la democracia es decir que la suerte de la democracia está directamente vinculada a la permanencia de las actua-

les instituciones del Estado.

Hablan del Parlamento, de las elecciones periódicas como forma democrática de constituir un gobierno representativo de la voluntad popular, etc.

Sin entrar a establecer las limitaciones de que tales instituciones adolecen, de la mezquina y manoseada manifestación de democracia que ellas encarnan y de que pese a ellas, no es difícil desfigurar e incluso ignorar totalmente la voluntad popular, como lo prueba con harta elo-
cuencia la historia de estos 30 meses de gobierno peronista, no podemos olvidar que dentro de las instituciones que se defienden con tales argumentos, se encuentran también las Fuerzas Armadas contrarrevolucionarias, brazo armado de los explotadores, fuerza organizada de la burguesía para ejercer la opresión y la represión, enemigos declarados de la verdadera democracia.

Nadie que sea verdadera y consecuentemente democrático puede asumir la defensa de las Fuerzas Armadas burguesas, cuya historia es un muestrario de atropellos contra la libertad, contra las expresiones democráticas, de crímenes masivos perpetrados contra el pueblo. Pero si aún este pasado, que nadie ignora, no existiera, bastará tener

presente la actividad y actitud de las FF.AA., embarcadas en todo el país, pero fundamentalmente en Tucumán en la más feroz y sanguinaria cruzada represiva contra el pueblo, asesinando y torturando a centenares de hombre y mujeres, empeñados en ahogar en un bestial baño de sangre las ansias de liberación de los argentinos.

Nada tiene que ver la democracia con la defensa de esta institución burguesa. Por eso detrás de la engañosa defensa de las instituciones en nombre de la democracia, se oculta la defensa de todo el complejo andamiaje que las clases explotadoras han construido con el objeto de ejercer su dominación sobre el resto de la sociedad.

Pero aún hay otras razones tanto o más contundentes para demostrar hasta qué extremo la democracia no sólo no depende de las instituciones del estado burgués argentino, sino que incluso éste se ha valido de esas instituciones precisamente, para cercenar la democracia, para negar los más elementales derechos de esa índole.

Son esas instituciones que se pretende defender las que han establecido el estado de sitio que desde hace largos meses pesa sobre el pueblo argentino. Son esas instituciones las que han avalado los atropellos contra la libertad de asociación y de reunión, los que convalidan y hacen cumplir las prohibiciones que amordazan a la prensa obrera y popular.

En medio de la vigencia de esas instituciones, existen en el país más de 3000 presos políticos, la casi totalidad de los cuales han sido bárbaramente torturados y que están sometidos a las más inhumanas condiciones de encierro, es a vista y paciencia de tales instituciones que las bandas fascistas y paramilitares asesinan diariamente a trabajadores, estudiantes, profesionales, etc.

LA PROPUESTA CONSECUENTEMENTE DEMOCRATICA

los revolucionarios luchamos y lucharemos incansablemente por defender las conquistas democráticas, por ampliarlas. Pero nos distinguimos de quienes quieren confundir la defensa de la

democracia con la defensa de las instituciones burguesas, por el democratismo consecuente de nuestras propuestas, que además de levantar un programa de reivindicaciones inmediatas en el terreno de los derechos democráticos del pueblo, va más allá cuestionando al propio sistema, proponiendo una convocatoria que permita al conjunto del pueblo, participar dentro de la máxima libertad, en un amplio debate que encuentra soluciones de fondo para la vigencia de una democracia real.

La verdadera defensa de la democracia pasa entonces por impulsar la más amplia lucha por ellevantamiento del estado de sitio, por la plena vigencia de todas las libertades democráticas (de reunión, de asociación, de prensa, etc.) por la libertad de todos los prisioneros políticos, por la derogación de la legislación represiva, y paralelamente lograr la convocatoria a una ASAMBLEA CONSTITUYENTE, en elecciones enteramente libres, sin proscripciones de ninguna clase.

La profunda crisis que sacude a nuestro país y que es el telón de fondo de quienes claman por las instituciones y su defensa, encuentra su explicación en el fracaso del sistema capitalista argentino, tiene sus raíces en las bases mismas del sistema.

Para enfrentar y solucionar esa crisis, es necesario revisar las bases jurídicas sobre las que se asienta este sistema injusto, lograr la plena participación popular para la formulación de una nueva Constitución Nacional que establezca bases realmente democráticas para la organización del país, de tal forma que la soberanía popular se ejerza realmente sin que los siniestros "factores de poder" (como la institución FF.AA.) interfieran en la expresión de esa voluntad.

Una Asamblea Constituyente, libre y soberana estará en condiciones de dotar al país de una sólida base democrática, garantizando el pleno ejercicio de la voluntad popular y posibilitará que millones de argentinos participen y contribuyan con su opinión a dar soluciones para el futuro del país.

Sólo por este camino de un consecuente democratismo, y no en la engañosa defensa de las instituciones burguesas, se fortalecerá y cobrará real significación la democracia.

La Solidaridad con los Presos

La creciente actividad que viene despertando las organizaciones de solidaridad con los presos políticos está encontrando en el pueblo trabajador argentino un apoyo cada vez más firme y entusiasta.

Asambleas obreras realizadas dentro y fuera de fábricas, actos y colectas barriales, ferias de platos y artículos confeccionados por los propios detenidos, festivales artísticos y proyecciones cinematográficas, que se han multiplicado en los últimos tiempos, permiten medir el grado de conciencia política alcanzado por amplios sectores de masas, el cariño, el respeto y la admiración que el pueblo explotado siente por sus mejores hijos sometidos a las más duras e inhumanas condiciones de vida en las cárceles del régimen.

He aquí, brevemente expuestas algunas de esas expresiones de solidaridad:

• En la zona sur de Capital Federal se organizó espontáneamente un torneo barrial de fútbol en solidaridad con los presos políticos, destinándose a los mismos el total de lo recaudado. Al equipo vencedor se le entregaron manualidades hechas por los detenidos.

• El sábado 1 de noviembre se realizó en un local de San Isidro una reunión que contó con la asistencia de unas 300 personas, en su mayoría obreros de un establecimiento industrial de la zona y sus familiares. Se proyectaron películas, planificándose otras actividades, como nuevas reuniones y colectas, con la directa participación de los presentes.

• Familiares de presos políticos llevaron su voz de aliento al proletariado de Mercedes Benz, que acaba de conseguir un significativo triunfo frente a la patronal imperialista, el gobierno y la burocracia traidora del SMATA. Cuando miembros de la comisión concurrieron a la fábrica, ésta se encontraba totalmente rodeada por efectivos policiales, que impidieron todo desplazamiento hacia y desde la planta; pese a ello, una madre logró sortear el cerco represivo e ingresar a la

fábrica. Los trabajadores organizaron entonces una asamblea para escuchar su palabra, siendo finalmente ovacionada. Denunció como madre de un preso político el régimen imperante en las prisiones, el trato vejatorio que reciben esos luchadores populares y revolucionarios, las causas por las que han sido privados de la libertad y planteó la necesidad de unir fuerzas y movilizarse en su apoyo y defensa. "¡Vamos a pelear por su hijo y por todos los presos políticos, señora!", exclamó un obrero, en un clima de fervor y entusiasmo generalizado.

Un grupo de trabajadores se encargó de la seguridad de la madre, quien así pudo alejarse de la fábrica y de la zona sin inconvenientes.

• Otro grupo de familiares concurren a un importante establecimiento fabril para requerir solidaridad proletaria, pero en ese momento un turno se había ya retirado y el otro se hallaba en el interior de la fábrica. Miembros de la comisión solo tuvieron la oportunidad de dialogar con un trabajador que abandonaba la planta con algún retraso respecto a sus compañeros. Informado de los propósitos que animaban a los familiares, espontáneamente se comprometió a conversar con los restantes operarios de su sección e incluso se hizo cargo de numerosos ejemplares de una publicación para su distribución y venta. Al día siguiente, cuando retornaron a la fábrica, los familiares pudieron hablar en una asamblea organizada en la puerta principal del establecimiento, donde los aguardaban varios centenares de trabajadores. El anuncio de la presencia de madres y familiares de presos políticos había despertado en el proletariado vivas expectativas y simpatías, lo que se reflejó luego en el curso de la asamblea.

• Familiares de presos políticos han abordado la edición de boletines informativos, concebidos como una utilísima herramienta para llegar a las masas y organizar la solidaridad obrera y popular. En forma regular circulan ya tres

de esas publicaciones: 'Puertas Abiertas', 'Cuca Montenegro', 'R. Mancini'. En la presentación del primer ejemplar de Puertas Abiertas se señala que los fines perseguidos son tres: hacer conocer las expresiones de solidaridad que dia a dia se manifiestan, constituirse en un vehículo de denuncia de la situación y condiciones de vida de los presos políticos y dar cabida a todas las voces que se alcen contra la injusticia y la represión. Los boletines, a razón de mil pesos, se colocan en elevado número en fábricas, barriadas obreras y populares, universidades y centros secundarios de enseñanza, tanto en la Capital Federal, como en las principales ciudades del interior.

Se trabaja actualmente en la preparación de una muestra de manualidades y expresiones artísticas de presos políticos, que tendría carácter permanente. Entre las obras a exponerse, figura una maqueta de una casa íntegramente realizada con fosforos por un obrero alojado en una cárcel del interior. Su detención determinó que se viera impedido de proseguir la construcción de su propia vivienda, que venía haciendo con enormes sacrificios y esfuerzos; en la maqueta, ese trabajador detenido vuela su confianza en el triunfo de la causa obrera y popular, en la causa del socialismo, única vía que posibilitará a las masas la satisfacción de sus necesidades, el acceso al bienestar y la felicidad.

ANTE LOS CRIMENES DE LA DICTADURA SOLIDARIDAD CON LOS PRESOS URUGUAYOS

Los presos políticos alojados en el penal de Villa Devoto hacen un llamado a la solidaridad con los presos políticos uruguayos y denunciamos que:

Mientras los ejércitos americanos perros guardianes de la burguesía y el imperialismo, se han reunido durante una semana en la patria de Artigas con el fin de coordinar esfuerzos para la represión a los pueblos de América Latina, el telón de fondo de ese cónclave ha sido la sangrienta represión que sufre el pueblo uruguayo cuyo símbolo más descarnado son los 5.000 presos políticos.

Que esos miles de presos viven en condiciones inhumanas; que los muertos por torturas suman cientos; que los tuberculosos son cerca de ochenta; que en la cárcel de San José, paradóxicamente llamada "Libertad", los castigos a los detenidos van desde tortura física hasta quitarles por dos años la visita de todos sus familiares; que las mujeres están alojadas en vagones dentro de los cuarteles, hacinadas, sin baños, sin ventanas de ningún tipo, teniendo que permanecer todo el día adentro; que en el estadio municipal "El Cilín-

dro" de Montevideo permanecen meses y meses los detenidos a disposición del PEN, sin que ellos y sus familiares sepan cuál va a ser su fin; que en el Cuartel 9 de Caballería un soldado fue castigado y dado de baja por negarse a torturar a los detenidos; que la violación a las detenidas es una práctica corriente en las sesiones de tortura; que todo esto es una pálida muestra del amplio repertorio de salvajes torturas que la dictadura aplica a los patriotas orientales.

Por todo esto, hacemos un llamado a la solidaridad activa, militante, de la clase obrera y de todos los sectores democráticos del mundo, tendiente a asfixiar a esta dictadura asesina, teniendo claro que sólo la lucha liberará a quienes están presos por luchar.

**¡A LOS ASESINOS Y VERDUGOS DEL PUEBLO ARIENTAL
NI OLVIDO NI PERDON!**

¡LIBERTAD A TODOS LOS PRESOS POLÍTICOS!

Presos políticos de Villa Devoto

CAMPAÑA FINANCIERA

A medida que transcurre el mes de noviembre y las fuerzas partidarias van superando los últimos escollos en la ejecución dinámica de los planes oportunamente elaborados ganando seguridad y confianza, dando rienda suelta a la iniciativa, extendiendo el campo de acción, la campaña financiera extraordinaria emprendida por nuestro PRT encuentra en las masas trabajadoras y en amplias capas del pueblo argentino una magnífica acogida, que permite ya, cuando aún resta más de una semana de trabajo, anticipar que a su culminación se habrá logrado un rotundo éxito.

Los resultados obtenidos hasta ahora, y los pasos firmes dados en el cumplimiento de los compromisos formulados por las distintas regionales, reflejan con meridiana claridad el prestigio que el Partido ha sabido ganarse en importantes sectores de la clase obrera y del pueblo, fruto de la corrección y justicia de su línea política, de sus métodos de organización y lucha. A la vez, esos resultados son la consecuencia de haber volcado el grueso de los esfuerzos, con creciente determinación, a buscar el apoyo de las masas, estrechando y profundizando los lazos políticos con ellas. Es allí, en el seno del proletariado y del pueblo trabajador, donde el Partido está escribiendo una de sus páginas más brillantes, multiplicando su influencia, conquistando para la lucha revolucionaria nuevas voluntades y nuevos brazos, desplegando con audacia y entusiasmo las banderas liberadoras del marxismo-leninismo.

EL APOYO DE LAS MASAS

Desde todos los rincones del país llegan novedades alentadoras sobre la marcha de la campaña financiera. En algunas regionales las metas fijadas están ya por ser alcanzadas e inclusive existen perspectivas ciertas en cuanto a su superación. Córdoba trabaja para reunir 350 millones de pesos provenientes de la cotización obrera y popular. Capital Federal se ha propuesto llegar a los 120 millones. Rosario a 130 millones. Ribera del Paraná a 40 millones. Santa Fe a 45 millones. Mendoza a 50 millones. Sur a 100 millones. Norte a 100 millones. Noreste a 9 millones. Los aparatos nacionales tienen, por su parte, previsto aportar otros 150 millones de

pesos. ¡MAS DE MIL MILLONES DE PESOS EN TOTAL, QUE REPRESENTAN DECENAS DE MILES DE APORTES Y CONTRIBUCIONES INDIVIDUALES Y DE GRUPOS conseguidas en fábricas y en talleres, en barrios y villas, en oficinas y en aulas, en centros urbanos, concentraciones industriales y también en apartadas zonas campesinas,

Concretar ese objetivo significará una trascendente victoria del Partido y de las masas explotadas, un importante avance en el camino de la guerra revolucionaria, de la liberación nacional y social de la Patria, gestado en la más absoluta ilegalidad y bajo las más duras condiciones impuestas por la salvaje represión desatada por el gobierno y las FF.AA. contrarrevolucionarias.

Tensar al máximo las energías, reforzar la actividad en todos los frentes, en todas las zonas y en todas las regionales, extenderla a los más amplios sectores proletarios y populares, a las capas intermedias de la población, "cumplir y hacer cumplir con exactitud los planes, hacer coincidir los hechos a las palabras", se traducirá, como viene ocurriendo, en un fortalecimiento del Partido, en una más rica y sólida relación con las masas. En esa tarea es necesario empeñar los mayores y más consecuentes esfuerzos, utilizando la campaña financiera como una insustituible herramienta política que permitirá ensanchar los horizontes de la actividad partidaria en todos sus aspectos.

La combatividad del pueblo argentino, sus luchas económicas, políticas y militares están abonando el terreno para la siembra partidaria. ¡Con el respaldo y el calor de las masas, con su inquebrantable voluntad de apuntalar y sostener al Partido que las conducirá a un futuro libre de explotación y de sufrimientos, podemos y debemos alcanzar la meta propuesta!

FINANZAS POPULARES

El desarrollo de la campaña conoce de anécdotas que sirven para medir el grado de conciencia política del pueblo trabajador, el entusiasmo con que ha recibido la iniciativa partidaria, su nivel de compromiso con la revolución.

Las que siguen son algunas de esas anécdotas, extraídas de un cúmulo de hechos semejantes que a diario se es-

¡SUPERAR LOS 1.000 MILLONES!

tán registrando a lo largo y a lo ancho del país:

-En una villa de Buenos Aires, un grupo de vecinos organizó un picnic especificando que los fondos obtenidos serían destinados a la campaña financiera del Partido. Concurrieron más de 50 vecinos.

-Un obrero resolvió trabajar dos horas extras por día durante un mes, donando lo percibido en ese lapso a la campaña financiera.

-Recorriendo un barrio, un compañero afectado a la tarea de recolectar fondos llega a un almacén. Habla con el modesto comerciante, le explica los fines de la campaña y le ofrece bonos; el almacenero dice que va a colaborar y que desea tener un contacto más permanente con el Partido. En esos momentos entran al negocio varios clientes, que de inmediato se interesan en la actividad que está desenvolviendo el compañero y comienzan a formular una serie de preguntas referidas al PRT y al ERP. El almacén se convierte así en escenario de un verdadero mitin político. Todos los clientes compran bonos y ofrecen amplia colaboración.

-En otra villa, al enterarse sus pobladores de la realización de la campaña, acuerdan organizarse para recolectar y vender botellas vacías, con la finalidad de aportar a las finanzas partidarias.

RESOLUCION SOBRE EMULACION

El ritmo impreso a la campaña los logros conseguidos, tanto en la faz económica como en el más profundo enraizamiento con las masas, han determinado que el Comité Ejecutivo "Capitán Jorge Carlos Molina", reunido en fecha reciente, emitiera una resolución sobre emulación en la campaña financiera, que transcribimos de seguido:

1) Teniendo en cuenta la enorme importancia que tiene la actual Campaña Financiera en nuestro Partido, tanto en lo referente a la recaudación de fondos provenientes de las masas como a la ampliación de nuestros vínculos con las mismas;

2) Que las primeras experiencias de recorrer barrios, casas, pequeños co-

merciantes, etc., en una palabra, de volcarse con energía y audacia a las masas, son muy alentadoras y muestran la gran disposición del Pueblo a apoyar a nuestro Partido;

3) Que la actividad de las direcciones regionales, zonales, de frentes y aparatos y de los cuadros y militantes juega un papel decisivo en cuanto a los resultados de la Campaña;

4) Que el sistema de emulación mediante la entrega de distinciones especiales con el carácter de estímulos morales, es una práctica incorporada a la tradición socialista que tiene como objetivo estimular la sana competencia, despertando las más puras virtudes, iniciativas y esfuerzo personal y colectivo:

El Comité Ejecutivo del PRT
"CAPITAN JORGE CARLOS
MOLINA" RESUELVE:

Otorgar distinciones especiales a los compañeros, células, zonas, regionales y aparatos que se destaque en la actual Campaña Financiera, en los siguientes casos:

a) Por Regional, Zona Independiente, y Aparato Nacional: al compañero que de mayor cantidad de gente obtenga colaboración y al compañero que más dinero recaude. A ambos compañeros se les entregará un ejemplar del folleto del Compañero Secretario General "Perspectivas de la lucha democrática", con una dedicatoria especial.

b) Por Regional, Zona Independiente y Aparato Nacional: a la célula que de mayor cantidad de gente obtenga colaboración y a la célula que de mayor cantidad de gente obtenga colaboración y a la célula que más dinero recaude. A ambas células la Dirección Nacional entregará un pergamino dedicado especialmente.

c) Por Regional: a la Zona que de mayor cantidad de gente recaude, proporcional a la cantidad de compañeros organizados y a la Zona que obtenga mayor recaudación, proporcional a la cantidad de compañeros organizados. A dicha Zona la Dirección Nacional entregará una medalla especial.

d) A la Regional y Aparato Nacional que obtenga mayor recaudación, proporcional a la cantidad de compañeros organizados. A dicha Regional y Aparato Nacional la Dirección Nacional hará entrega de una colección de Obras Completas de Lenin, con dedicatoria especial.

**CONSTRUCCION
del
SOCIALISMO**

HACIA EL PRIMER CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



El teatro Carlos Marx donde se reunió la Asamblea de Balance del Partido en la provincia de La Habana.

En diciembre, ha de producirse en Cuba un histórico acontecimiento: la realización del Primer Congreso del Partido Comunista Cubano. Abocados a tan grandiosa tarea se encuentran todo el Partido, el Gobierno Revolucionario y todas las organizaciones de masas de la Revolución.

Reflejando su alto grado de conciencia, su espíritu de trabajo y su inagotable entusiasmo la clase obrera y el pueblo cubano participan masivamente de los preparativos del Primer Congreso. Allí reelegirán a través de sus delegados -democráticamente electos- al Comité Central del Partido y definirán aspectos teóricos fundamentales referidos a la construcción del socialismo en su patria.

Ya han sido puestos a consulta popular el Anteproyecto de la Constitución, la Tesis referente al Ejercicio de la igualdad Plena de la Mujer y más recientemente el Proyecto de Plataforma Programática del Partido Comunista Cubano. En este documento "se abordan de manera general los objetivos finales e inmediatos de nuestro proceso revolucionario; se precisan los criterios de principio acerca de los fundamentos históricos, económicos y políticos de la Revolución, de su carácter, sus fines y sus tareas; se proyectan los propósitos a lograr y se trazan los caminos a seguir en las diferentes esferas de la actividad, para alcanzar lo que es el objetivo princi-

pal de la actual fase de la Revolución Cubana, la construcción del socialismo."

"Esta plataforma, deberá ser el documento rector para todo el trabajo del Partido en los próximos años; su principal instrumento ideológico y su bandera de combate; y servirá de base para el trabajo que el Comité Central del PCC deberá desarrollar en la elaboración del Programa definitivo de la construcción del socialismo, el cual será presentado, discutido y aprobado en el Segundo Congreso de nuestro Partido" (Preámbulo del Proyecto de Plataforma. . .)

Este documento fundamental fue masivamente discutido por los militantes del Partido y de la Unión de Jóvenes Comunistas y por todos los miembros de las organizaciones de masas de la Revolución entre los días 13 y 23 de octubre de este año. En ese lapso, lo discutieron alrededor de un millón y medio de trabajadores que, bajo las orientaciones de la Confederación de Trabajadores Cubanos (CTC) realizaron asambleas en más de 40 mil secciones sindicales. En cada asamblea o reunión de los organismos de la CTC donde se discutió el documento, se levantaron las actas correspondientes, tomándose nota de las sugerencias o proposiciones aprobadas.

Igualmente, la Tesis número 4 del Primer Congreso, que trata sobre las cuestiones agrarias y las relaciones con

los campesinos comenzó a ser discutida en varias bases campesinas de las diferentes regiones de la provincia de La Habana.

La base campesina Comandante Manuel Fajardo, del municipal Madruga, en la región Camilo Cienfuegos fue seleccionada por la secretaría ideológica de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP) provincial como iniciadora de ese proceso de discusión. Con tal motivo se efectuó una movilización masiva de campesinos hacia el círculo social de esa base para someter a la discusión de los interesados los problemas que se debatirán en el Congreso.

LAS ASAMBLEAS PROVINCIALES

Cumpliendo firmemente con las tareas inherentes a la realización del I Congreso del Partido bajo los más puros principios del marxismo-leninismo, el PCC está realizando las ASAMBLEAS DE BALANCE, RENOVACION Y GRATIFICACION DE MANDATOS DEL PARTIDO en cada provincia de Cuba. Así, centenares de delegados elegidos por las bases han corrido y concurren a lo largo y a lo ancho de toda la Isla a la realización de estas asambleas provinciales, donde se realiza un balance de todos los logros del socialismo alcanzados en la provincia durante el último año y medio aproximadamente; donde se discu-

ten los lineamientos de trabajo para la próxima etapa y donde son elegidos los miembros del Comité Provincial del Partido, los delegados al Congreso y los precandidatos al Comité Central.

Así, ya se han realizado las Asambleas de Balance en las provincias de La Habana, Las Villas, Matanzas, Pinar del Río, Camaguey, como también la Conferencia del Partido en el Ejército Occidental.

LA ASAMBLEA PROVINCIAL DE LA HABANA

El 20 de octubre se reunió la Asamblea de Balance, Renovación y/o Renovación de Mandatos del Partido en la provincia de la Habana. La importante reunión tuvo lugar en el que será escenario del Primer Congreso, el teatro "Carlos Marx" de Miramar y fue presidida por el Comandante Fidel Castro, el Comandante de División, Raúl Castro, el presidente Dorticos, y el Comandante de Brigada, Sergio del Valle, todos miembros del Buró Político del Partido. Junto a ellos se encontraban, miembros del Secretariado y del Comité Central como también el Comité Provincial del Partido, dirigentes de las organizaciones de masas, Héroes Nacionales del Trabajo y trabajadores internacionalistas entre otros.

Asistieron 650 delegados, de los cuales un 23,1 o/o fueron mujeres. Su

LA NUEVA GUERRA DE ANGOLA



El 11 de noviembre, el antiguo territorio colonial de Angola, alcanzó definitivamente la independencia de la ex-metrópoli portuguesa.

Ese día en Luanda, capital del país. Agostinho Neto, dirigente del Movimiento Popular para la Liberación de Angola, (MPLA), proclamó la República Popular de Angola, de la que fue elegido presidente.

Este acontecimiento que culmina una guerra de 10 años que libró el pueblo angoleño contra las tropas portuguesas de ocupación, no es sin embargo al fin de la lucha y el principio de la reconstrucción del país. Por el contrario, el imperialismo que se resiste a perder las inmensas riquezas que alberga el territorio de la nueva nación, ha planificado de antemano las medidas para reemplazar a la antigua operación colonial portuguesa por la suya, a través de la acción de dos organizaciones, el Frente Nacional de Liberación de Angola (FNLA) y la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA) hoy unificadas en un mismo propósito proimperialista.

Abiertamente apoyadas por la CIA estos dos instrumentos de la dominación imperial han desatado en Angola una lucha fratricida, para dividir primero al país e intentar luego su sojuzgamiento total.

ALGUNOS ANTECEDENTES

Angola fue durante muchos

años una colonia portuguesa. Región rica en metales preciosos y petróleo; su pueblo organizado en el MPLA llevó adelante victoriamente la guerra de liberación contra la ocupación portuguesa; la revolución de abril de 1974 en Portugal, marcó el fin de la guerra colonial y el inicio de las negociaciones entre el gobierno portugués y representantes del MPLA y de las otras dos organizaciones que actuaron secundariamente en Angola durante la guerra: el FNLA y UNITA. Estos dos grupos estaban formados fundamentalmente por mercenarios y recibieron ayuda del Zaire, cuyo gobierno es reaccionario y proyanki y de otros países imperialistas. Las negociaciones con Portugal terminaron en un acuerdo que establecía que los tres grupos formarían un gobierno único y un sólo ejército con igual cantidad de hombres de cada uno y que ese gobierno organizaría la vida del país preparándolo para ejercer la plena independencia a partir del 11 de noviembre de 1975.

Sin embargo, el FNLA y UNITA no cumplieron en momento alguno los acuerdos estipulados. Desnudando su carácter de instrumentos de la penetración imperialista, las dos organizaciones derechistas sabotearon desde el principio toda tarea de organización conjunta, aumentaron considerablemente sus fuerzas militares con la incorporación de mercenarios sudafricanos, recibiendo la colaboración de fuerzas de derecha portuguesas, fueron aprovisionadas de grandes

cantidades de material bélico desde países europeos y EE.UU. llevaron una permanente política de hostilidad hacia el MPLA, a cuyos partidarios y contingentes militares atacaron en reiteradas oportunidades y ocuparon militarmente en forma unilateral extensas zonas del territorio nacional, con manifiestos propósitos secesionistas.

Esta política de permanente agresión de parte del FNLA y UNITA se intensificó a medida que se acercaba la fecha de la independencia definitiva de Portugal; los enfrentamientos y batallas se han multiplicado creando un estado de guerra declarado.

LA SITUACION ACTUAL

En este marco se produce la independencia y la proclamación de la República Popular de Angola en Luanda. El Movimiento Popular de Liberación de Angola en su carácter de auténtico representante del pueblo angolano, asumió la responsabilidad de formar gobierno y defender la integridad territorial del país ante la amenaza separatista orquestada por el imperialismo.

Confirmando la permanente denuncia que en tal sentido, realizara el MPLA, las fuerzas derechistas del FNLA y UNITA intentan consumar sus propósitos secesionistas al formar un gobierno paralelo en Nova Lisboa, una ciudad ubicada al sur del país, encendiéndose así las llamas de la guerra civil.

El gobierno y el pueblo de la República Popular de Angola afrontan una nueva guerra de liberación. Como ayer lo hicieron en la guerra colonial, hoy enfrentan la agresión imperialista en lo que será una larga y dura guerra por la defensa de la integridad de su territorio.

Como lo expresara Agostinho Neto a fines del mes de octubre: "El 11 de noviembre no habrá 3 repúblicas en Angola, solo una república con partes del territorio en que estarán instalados secesionistas y que serán por lo tanto combatidos".

Reconociendo su carácter de ser el único gobierno del país, la URSS, la República Democrática de Vietnam del Norte, Vietnam del Sur, Cuba y la mayoría de los países del campo socialista han reconocido oficialmente a la nueva República Popular de Angola y a su gobierno, como así mismo lo ha hecho la mayoría de los países africanos.

Por otra parte, Cuba, ha enviado voluntarios, en número de dos mil, que ya se han incorporado a la lucha, en un magnífico ejemplo de solidaridad proletaria internacional y la URSS proporciona gran cantidad de moderno material bélico.

En la República Popular de Angola se está librando una nueva batalla de la lucha mundial de los pueblos contra la dominación imperialista. Todas las fuerzas revolucionarias, progresistas y democráticas del mundo acompañan con su apoyo solidario la heroica lucha del pueblo angoleño.



Agostinho Neto (de anteojos), dirigente del MPLA, proclamó el 11-11-75 la República Popular de Angola.

LA CRISIS ECONOMICA Y LAS RENCILLAS INTERBURGUESAS

En medio de la agudización de la gravísima crisis del capitalismo dependiente argentino, cuyas manifestaciones más claras se las encuentra en la caída general de la producción y en la magnitud del proceso inflacionario desatado, sin parangón en la historia del país, comienzan a aflorar a la superficie las contradicciones secundarias entre distintos grupos y camarillas burguesas.

La explicación de este fenómeno debe buscarse en la merma de la masa de plusvalía que los capitalistas se reparten, derivada de la propia intensidad y duración de la crisis. Como hemos venido señalando en artículos anteriores, la política económica del gobierno apunta en lo fundamental a incrementar la explotación obrera, a través del mantenimiento de altos precios y bajos salarios; pero la contrapartida de un proyecto semejante, está dada por una disminución en el consumo general y masivo de bienes y productos, que afecta de distinta manera a las empresas. La recesión determina, en suma, una menor venta en el mercado interno; por ende, la plusvalía (trabajo no remunerado) generada por el proletariado no se puede realizar íntegramente, es decir que las empresas tropiezan con crecientes dificultades para colocar todo lo que fabrican. La masa de plusvalía tiende

así a bajar, contrarrestando los efectos de la sobreexplotación.

No se trata, y esto debe quedar bien claro, que descienda el ritmo de la superexplotación de la fuerza de trabajo. Por el contrario, la merma constante en el poder adquisitivo del salario (salario real) y el desempleo que castiga a decenas de miles de obreros y trabajadores son resultado directo de un aumento en la explotación; lo que desciende es el volumen de la plusvalía, no porque el obrero gane más y viva mejor, sino porque el encarecimiento del costo de la vida provoca un menor consumo en casi todos los renglones, desde la alimentación al vestido, desde los medicamentos a los artículos del hogar, pasando por los materiales de construcción, muebles, etc., etc., lo que impide que la burguesía pueda realizar, como en épocas 'normales', toda la plusvalía que arranca al proletariado.

Por un lado los capitalistas tratan de apoderarse de una mayor parte del producto creado por los obreros, elevando los precios y deprimiendo los salarios, por la otra, ven trabado el desarrollo de sus planes por la caída de las ventas, lo que da por resultado que la plusvalía a repartirse sea menor.

En esa situación radica que las



Los obreros de Sierra Grande cobran sus salarios bajo la amenaza de las armas del Ejército opresor. Ese es el método que la burguesía y el gobierno quieren aplicar en todo el país para garantizar la superexplotación de los trabajadores.

disputas interburguesas se tornen más ásperas, sin que ello suponga que pierdan su carácter de contradicciones secundarias. Frente al proletariado, los explotadores actúan siempre como una clase, defendiendo con uñas y dientes sus privilegios e intereses, dejando de lado cualquier rencilla para

ponerse de acuerdo en una cuestión decisiva y fundamental: seguir explotando la fuerza de trabajo en beneficio propio.

LAS DISPUTAS INTERBURGUESAS

En la actual crisis del capitalismo de-

NUEVA OLA DE AUMENTOS



Un 15 o/o de incremento en el precio de las naftas, un 30 o/o en el del gas domiciliario, un inminente aumento en las tarifas de todos, o casi todos los servicios públicos, inclusive de los ferrocarriles; la liberación virtual del precio de la carne; las recientes subas en los pasajes de ómnibus y subterráneos, a lo que se agregan las alzas autorizadas en diversos productos de consumo masivo, conforman el punto de arranque de una nueva escalada de la carestía destinada a comprimir aún más el poder adquisitivo de las grandes masas asalariadas.

En días más, como lo vienen señalando los medios de prensa, esa ola de aumentos cobrará mayor impul-

so al ser trasladados a los precios el resultante de la aplicación del último y miserable reajuste salarial de 150 mil pesos mensuales, para lo cual las empresas cuentan ya con el visto bueno del gobierno. En octubre pasado, según las estadísticas oficiales, el costo de la vida trepó aproximadamente un 13 por ciento, superando al aumento anotado en septiembre, que fue el 10,9 o/o. Todo indica que en noviembre y diciembre esos índices crecerán en forma sostenida, llevando más penurias y privaciones a millones de hogares argentinos. Esa es la política económica del gabinete peronista, de los grandes monopolios y de la burguesía nativa a ellos asociada.

pendiente argentino las fisuras que se están produciendo en el bloque burgués tornan utópicas las perspectivas de que se logre implementar un plan que conforme a todos los grupos o sectores.

En el marco de la crítica situación económica del país, las medidas del gobierno que intentan favorecer a algún grupo inevitablemente perjudican a otros. Así, por ejemplo, sectores de la industria que necesitan importar materias y equipos elevan airadas protestas cada vez que el gobierno dispone una nueva devaluación del peso, lo que en cambio es recibido con aplausos por los ganaderos y empresarios agrícolas que venden al exterior (que por lo mismo reciben dólares, o su equivalente en moneda nacional, por sus productos); de la misma forma, muy distinta es la reacción que una medida de ese tipo provoca en las empresas que dirigen sus ventas al mercado interno o las que lo hacen con miras al mercado mundial. La contracción en las ventas, causada por la caída de los salarios, repercute más intensamente en las empresas que producen bienes de consumo masivo (alimentación, textiles, etc.) que en otras que fabrican material rodante, máquinas y equipos, herramientas, etc. A la inversa, una suba en los salarios afecta más a industrias que emplean mucha mano de obra y a aquellas que no se benefician directamente por el aumento del consumo. La reducción del déficit fiscal perjudica a las empresas que venden al Estado, pero no se proyecta en lo inmediato sobre las demás; una política de contención del crédito multiplica las dificultades de las empresas medianas y pequeñas en una proporción muy superior a lo que acontece con los grandes monopolios.

Este juego de intereses contradictorios se refleja nítidamente en las marchas y contramarchas de los su-

Las rencillas interburguesas se manifiestan dentro de la

cesivos proyectos económicos que el peronismo ha intentado llevar a la práctica y que las masas, con sus luchas y movilizaciones, se han encargado de desbaratar uno tras otro. Es que la esencia de todos esos planes ha sido siempre la misma: descargar la crisis sobre las espaldas del pueblo trabajador, procurando que las ganancias empresarias se mantengan en un mismo nivel y aún se incrementen más.

Que las rencillas interburguesas salgan a la luz con más fuerza que nunca es consecuencia del fracaso del gobierno y de su política de conciliación, de la progresiva profundización de la crisis y de la imposibilidad de realizar toda la masa de plusvalía producida por el proletariado argentino.

Cada grupo o sector burgués compite abiertamente con los demás para mantener su posición y participar lo menos posible en los efectos de la crisis; cada grupo, a la par, tiene su propio 'proyecto' económico, que de aplicarse redundaría en enormes beneficios para sí, independientemente de lo que suceda con los restantes sectores, y en mayores sufrimientos y privaciones para las masas.

En el seno de la CGE los empresarios se batían en una sorda puja por hacer prevalecer los intereses y apetitos de las camarillas enfrentadas, llevando las críticas desde afuera y desde adentro contra Broner y otros "personajes" de igual catadura; el cisma ha llegado también a las organizaciones que nuclean a los ganaderos y a la burguesía agraria, advirtiéndose la formación de grupos que escapan a las entidades tradicionales, como la Sociedad Rural, para presionar por la adopción de tal o cual medida, de tal o cual política económica.

Jaqueado de todos los ángulos, sin margen político para elaborar un plan coherente de recuperación de la economía, pese a sus denodados esfuerzos por conformar a todos, y principalmente a los monopolios, el gobierno y el 'plan' Cafiero marchan a la de-

riva, despertando a cada paso nuevas y más agudas críticas en la clase explotadora.

Pero es la clase obrera y el pueblo, con su ofensiva ininterrumpida, con su combate franco y abierto contra el régimen de explotación y quienes lo sustentan, la que está sembrando el caos y el desconcierto en las filas de la burguesía raya y mez-

quina, poniendo diques insalvables a sus planes de hambre y miseria, desnudando sus contradicciones secundarias, debilitando su estructura de dominación. Intensificar las luchas en todos los terrenos, golpear con más fuerza y contundencia, movilizarse en todos los frentes, impedirá que el capitalismo pueda cerrar sus llagas ahora crudamente expuestas.

Hacia la reunificación de Vietnam Victorioso

"No importa cuántas dificultades y penalidades nos depare el futuro, nuestro pueblo está seguro de que obtendrá la victoria total. Los imperialistas norteamericanos tendrán que retirarse, nuestra patria será reunificada. Nuestros compatriotas del norte y del sur se unirán bajo el mismo techo. Nuestro país tendrá el señalado honor de ser una pequeña nación que, a través de una lucha heroica, ha derrotado a dos grandes imperialismos -el francés y el norteamericano- e hizo una digna contribución al movimiento de liberación nacional".

(...)

"Mi último deseo es que todo nuestro Partido y Pueblo, unido estrechamente en la lucha, construya un Vietnam pacífico, unificado, independiente, democrático y próspero y haga una valiosa contribución a la revolución mundial." (Testamento de Ho Chi Minh, Hanoi, 10-5-69).

Hoy pleno de orgullo y alegría, el pueblo hermano de Vietnam se encamina hacia la definitiva reunificación de su patria. Próximamente, los gobiernos de Vietnam del Norte y de Vietnam del Sur llamarán a elecciones para concretar la tan ansiada y definitiva reunificación. El deseo del Presidente Ho Chi Minh ha de cumplirse. Vietnam, después de largas décadas de cruenta lu-

cha, de infinitos sacrificios y de abnegado heroísmo, volverá a ser lo que siempre quiso su pueblo: un solo país.

A solo escasos 7 meses de la derrota definitiva del imperialismo norteamericano y sus lacayos nativos en Vietnam del Sur, y echando una vez más por tierra, sus viles calumnias sobre supuestas "divisiones entre el Norte y el Sur", el pueblo vietnamita va a culminar su victoriosa epopeya de liberación uniéndose bajo la dirección de un mismo gobierno y con las siempre lúmnosas orientaciones del Partido de los Trabajadores.

En el mes de Agosto, Huynh Tan Phat, Presidente del Gobierno Revolucionario Provisional de Vietnam del Sur, declaró a la prensa de todo el mundo:

"Sobre la reunificación no hay obstáculos de ninguna índole. Norte y Sur discutirán la fórmula más correcta para convertir en realidad ese anhelo muy genuino del pueblo: un Vietnam independiente, libre, democrático, y próspero. Somos un solo país, a pesar de los colonialistas e imperialistas".

Y mientras el imperialismo mastica impotente su demoledora derrota, los países socialistas, los pueblos explotados y los revolucionarios de todo el mundo festejamos profundamente alborozados la definitiva reunificación de la hermosa patria de Ho Chi Minh.



Noticiero Sindical



BUENOS AIRES

Más de 3.500 trabajadores de astilleros ubicados en la zona de Tigre realizaron una marcha de protesta y un acto público a raíz de nuevos secuestros de dirigentes de base y activistas del gremio, víctimas de organizaciones terroristas de la ultraderecha. En las últimas semanas, cuatro obreros aparecieron bárbaramente torturados después de que grupos que operan con absoluta impunidad los secuestraron en la vía pública y en sus domicilios. En los astilleros ASTARSA, uno de los principales de la zona, se está cumpliendo un paro por tiempo indeterminado, exigiendo el cese de la represión legal e ilegal y mejoras económicas.

Obreros textiles de GRAFA se concentraron frente al edificio de la Legislatura reclamando la libertad de 3 trabajadores que integran la comisión de reclamos del establecimiento, detenidos en el curso de un "rastrillo" llevado a cabo por fuerzas combinadas del Ejército y la policía. En fecha reciente, un prolongado conflicto en la fábrica culminó con la reincorporación de 150 trabajadores que habían sido despedidos. A partir de entonces, se han comenzado a producir detenciones y allanamientos en viviendas de los obreros más combativos.

Obreros y empleados telefónicos pertenecientes a varias seccionales de esta capital, del Gran Buenos Aires y de varias provincias del interior continúan cumpliendo paros en demanda de mejoras salariales, laborales y previsionales por la reincorporación de cesantes y la renovación del material obsoleto.

El despido de 24 obreros de la fábrica de jabón de la firma Acigras S.A. de Avellaneda, determinó el inicio de un paro por tiempo indeterminado en ese establecimiento, que podría extenderse a otros de la misma zona. El origen del conflicto fue un recla-

mo por incrementos salariales, a lo que la empresa respondió con amenazas de cierre y la cesantía de numerosos trabajadores, entre ellos miembros de la comisión interna.

Obreros gráficos siguen en pie de lucha exigiendo la reincorporación de más de un centenar de despedidos en los talleres de la empresa 'La Ley'. Hubo nuevos paros que afectaron la normal impresión de diarios y revistas. En "Síntesis de la Industria", un periódico de circulación restringida, su personal cumple paros de tres horas por turno reclamando el pago de haberes atrasados.

Obreros madereros del establecimiento "Estable", de Ciudadela, dieron inicio a un cese total de actividades en protesta por despidos, suspensiones, atrasos en los pagos y violación de cláusulas del convenio laboral. La empresa no reconoce insalubridad, ni provee de elementos adecuados para el trabajo.

Personal no docente de los institutos de enseñanza y universidades privadas se encuentran cumpliendo un paro total por incrementos salariales. La medida de fuerza fue dispuesta por el Sindicato que agrupa a Empleados y Obreros de la Enseñanza Privada (SAEOEP); se pide un sueldo mínimo de 760.000 pesos.

Periodistas y trabajadores administrativos de medios de información adoptaron distintas medidas de fuerza exigiendo la inmediata satisfacción de reclamos salariales formulados por empleados de canales de televisión y radios controladas por el Estado. En Canal 13, el personal cumple paros para lograr la separación de su cargo del interventor designado por el gobierno, a quien se responsabiliza por cesantías y medidas persecutorias de que hace objeto a los elementos más combativos y progresistas.

El Ministerio de Trabajo dispuso la conciliación obligatoria en el conflicto producido en la empresa Siderúrgica Platense S.A., donde el proletariado estaba realizando paros por la reincorporación de 31 despedidos.

CORDOBA

Obreros petroleros están aplicando el trabajo a reglamento en las plantas de fraccionamiento y distribución de gas licuado en procura de obtener un aumento salarial de emergencia, por arriba de lo pactado en convenio. Telefónicos adoptaron igual determinación, luego de efectuar paros parciales. La Unión de Educadores inició el día 11 un plan de lucha, con paros y manifestaciones, exigiendo igualmente mejoras salariales.

Empleados públicos abandonaron sus tareas y se concentraron frente a la Legislatura en señal de repudio por el secuestro de un activista, perpetrado presuntamente por bandas ultraderechistas. En asambleas se rechazó una intimación formulada por la intervención federal para que se suspendieran las medidas de fuerza, resolviéndose en cambio convocar a una nueva reunión del cuerpo de delegados para elaborar un plan de lucha que se efectivizaría a partir de esta semana.

LA RIOJA

Médicos y bioquímicos pusieron en ejecución un plan de lucha, que contempla paros parciales escalonados hasta culminar en una huelga por tiempo indeterminado, en demanda de mejoras salariales. La ATE resolvió cumplir un paro de 48 horas en solidaridad con el reclamo de los profesionales. También en San Luis médicos de hospitales públicos iniciaron acciones de fuerza por idénticos motivos.

SE MULTIPLICAN LAS LUCHAS

Un paro de obreros ferroportuarios cumplido el viernes pasado, medidas de fuerza en varias seccionales de la Unión Ferroviaria y La Fraternidad, creciente malestar en el gremio de petroleros, que declararon el estado de alerta, en el de docentes (CTERA), en el de municipales, en la Unión del Personal Civil de la Nación y en la Asociación de Trabajadores del Estado, marcan un formidable auge en la lucha que obreros y empleados pertenecientes a la administración pública y a empresas estatales vienen librando por conseguir sustanciales mejoras salariales, que permiten afrontar la desenfrenada escalada registrada en el alza del costo de la vida. Los ferroportuarios piden 500 mil pesos de aumento al margen de

SALTO GRANDE

Trabajadores afectados a las obras de Salto Grande, iniciaron un nuevo paro, esta vez por tiempo indeterminado exigiendo incrementos salariales, el reconocimiento de conquistas laborales y la libertad de tres activistas detenidos y alojados en dependencias de Gendarmería Nacional. Las medidas de fuerza fueron aprobadas en el curso de una asamblea que congregó a más de 1500 obreros, los que resolvieron además ocupar el local de la UOCRA en Concordia, como protesta contra la burocracia del gremio en el orden provincial y nacional por su falta de apoyo a las luchas que se vienen desarrollando. Se exige un aumento en los salarios del 100 o/o y reajustes cada tres meses, tomando como índice la elevación del costo de la vida. El conflicto se estaba extendiendo a otras obras que se ejecutan en Entre Ríos, tanto públicas como privadas.

SIERRA GRANDE

Trabajadores mineros de los yacimientos de Sierra Grande mantenían la lucha emprendida hace ya más de 40 días en reclamo de incrementos salariales, mejores condiciones de trabajo y la reincorporación de despedidos. La empresa requirió la presencia de tropas de Gendarmería, en un presunto intento por iniciar la represión contra los obreros que mantienen ocupadas las instalaciones desde el comienzo de la huelga. Amplios sectores proletarios y populares de la provincia y también de distintos puntos del país se han solidarizado con los mineros, realizando colectas y brindando ayuda para los trabajadores y sus familias. Por su extensión y características combativas, este conflicto se ubica entre los más importantes registrados en los dos últimos años.

los 150 mil recientemente acordados por el gobierno; los ferroviarios se movilizan por un salario mínimo de 900 mil pesos; los empleados públicos plantean ser incluidos entre los sectores que perciben el último reajuste, los maestros realizan nuevas medidas de fuerza en varias provincias por una elevación de sus remuneraciones que oscila entre el 50 y el 100 o/o, la reincorporación de cesantes y el respeto a conquistas previsionales y laborales. A esos conflictos, se suman los de telefónicos, trabajadores y empleados de Correos y Telecomunicaciones, de Agua y Energía y de Obras Sanitarias, todos los cuales han formulado demandas económicas que incluyen aumentos de emergencia a cuenta de próximos incrementos masivos.

ORGANIZAR TODAS LAS ENERGIAS REVOLUCIONARIAS

viene de la página 2

cia la forma en que los revolucionarios preparamos nuestras fuerzas y la de las masas, en la medida que tomamos parte activa en todas las luchas actuales. En primer lugar es necesario ampliar la difusión de nuestra propaganda, encarar la difusión entre millones del programa de nuestro ERP, que todo el pueblo conozca por qué lucha el ERP y la necesidad de participar en su construcción; todo compañero militante, simpatizante, todo hombre que desee colaborar con la revolución debe en primer lugar difundir al máximo nuestros materiales, con el máximo de iniciativa, buscar las formas de llegar a que toda la población de su fábrica o barrio conozca el programa del ERP y que circulen permanentemente los comunicados y todos los materiales posibles. *El Combatiente, Estrella Roja, entre la gente.*

Donde haya grupos de compañeros interesados en organizarse y no funciona ninguna célula del Partido y no hay posibilidad de que sea enviado un militante del Partido a atender ese frente, la primera tarea que se puede emprender es la de la difusión de los materiales, impresión de volantes, distribución de periódicos, la ejecución de pintadas, hacer banderas del ERP y del Partido, preparar afiches y carteles con consignas revolucionarias. La foto del Ché, de los Héroes de Trelew, del Negrito Fernández y tenerlas preparadas para las manifestaciones. Organizar un círculo o grupo entre los compañeros más seguros, nombrar un responsable que se encargue de mantener el contacto con la organización y de arreglar la recepción de los materiales partidarios; así estos círculos organizarán su actividad, con toda iniciativa, se dedicarán al estudio de los materiales partidarios, al estudio de las normas de funcionamiento clandestino, a la planificación de la actividad de propaganda y agitación y la forma que se puede organizar la lucha de las masas en cada lugar. Se podrá encargar a compañeros para preparar la autodefensa armada, la fabricación de explosivos, cocteles molotov, el manejo de las armas, para estar listos para defender a las masas de la

represión, pudiéndose empezar a hacer pequeñas acciones de desarme de policías, atentados contra grandes explotadores y enemigos reconocidos por el pueblo. Por supuesto esta tarea debe quedar en el máximo secreto.

Es de vital importancia el despliegue máximo de iniciativa, organizar todas las energías revolucionarias así sea en los lugares en donde el Partido todavía no pueda llegar.

Nuestro Partido se preocupará por mejorar permanentemente la calidad de la organización, los métodos de trabajo, el cumplimiento cada vez más exacto de sus tareas, crecerán sus células y comités en los distintos frentes de masas, nuestros militantes avanzarán en el estudio y conocimiento de la línea partidaria, en la preocupación por acrecentar las fuerzas y perfeccionar la organización manteniendo y alimentando la tenacidad y el espíritu revolucionario que se ha hecho carne en cada uno de sus miembros.

En la medida que organizemos los inmensos recursos de miles de combatientes dispuestos a ingresar al ERP iremos fogueando nuestras unidades en miles de acciones pequeñas que tendrán en jaque a las fuerzas enemigas, continuaremos a su vez impulsando la unidad de acción y la vertebración de un poderoso frente patriótico y antiimperialista con todos los sectores dispuestos a luchar por la democracia y la libertad.

Todas nuestras tareas y acciones estarán dirigidas a poner al PRT y al ERP al frente de la generalización de la guerra revolucionaria del pueblo.

Ningún poderoso podrá hacer frente a esta tenaz lucha de nuestro pueblo y menos aún con las actuales fuerzas de la burguesía. Quizás el enemigo prefiera retroceder y postergar el enfrentamiento para más adelante.

102 Pero podemos estar plenamente seguros que tarde o temprano la tenaz lucha revolucionaria del pueblo argentino causará irremediablemente la descomposición creciente del poder burgués y el Poder Revolucionario a través del poder local y el poder dual comenzará a florecer en nuestra Patria.

A LOS COMPAÑEROS LECTORES

*La redacción de *El Combatiente* desea conocer la opinión de los compañeros lectores sobre el periódico, su contenido, su presentación, la oportunidad de los temas que se desarrollan y cuáles son los que deberían publicarse. Consideramos que de esta forma se podría establecer con más precisión las necesidades políticas e ideológicas que el periódico debe cumplir. Por eso solicitamos que llenen esta ficha y nos la hagan llegar a través de la misma vía por la que reciben el periódico.*

FICHA

Obrero - empleado - estudiante secundario - universitario - maestro - profesor - campesino - profesional - comerciante - desocupado. (tachar lo que no corresponde).

¿Qué opina de nuestra prensa en general? _____

¿Qué artículos de los publicados últimamente le han parecido de interés y utilidad? _____

¿Qué tipo de artículos considera que deben aparecer con más frecuencia? _____

- | | |
|----------------------------|--------------------|
| 1. De análisis político | 7. Sobre la guerra |
| 2. De denuncias políticas | 8. Históricos |
| 3. Económicos | 9. Estudiantiles |
| 4. Sindicales | 10. Culturales |
| 5. Internacionales | 11. Otros |
| 6. De formación ideológica | |

¿Considera correcto el enfoque que hacemos sobre los diferentes temas? _____

- | | |
|--------------------|-------|
| 1. Políticos | _____ |
| 2. Económicos | _____ |
| 3. Sindicales | _____ |
| 4. Ideológicos | _____ |
| 5. Internacionales | _____ |
| 6. Otros | _____ |

¿Considera necesario la aparición de alguna nueva sección dentro de *El Combatiente*? _____

¿Qué opina sobre el formato, presentación, fotografías y diseño del periódico? _____

¿En qué forma se podría mejorar? _____

¿Tiene alguna idea de cómo ampliar la difusión de nuestra prensa y nuestra propaganda? _____

¿Qué otro comentario o sugerencia nos puede hacer llegar? _____

Compañero: Ud. también puede ser un corresponsal o un colaborador de nuestra prensa y nuestro Partido, haciendo llegar a nuestra Redacción artículos o denuncias que interesen a nuestro pueblo y contribuyen con nuestra lucha.

COORDINAR Y UNIFICAR LAS LUCHAS

Cada día que pasa, la misión reaccionaria en las universidades y escuelas argentinas, encabezada por el ministro Arrighi, desnuda más su esencia antipopular y antiestudiantil, sus intenciones de seguir los lineamientos fijados por el cavernícola Ivanissevich.

Y es a la luz de las crecientes luchas estudiantiles que ello se manifiesta con particular crudeza. Así, cuando en Córdoba comienzan las elecciones para las comisiones directivas de Centros de Estudiantes, se dispone el cierre de las facultades y el rector Menso resuelve prohibirlas; días después cincuenta alumnos son detenidos en momentos en que se aprestaban a celebrar una asamblea; en Rosario se multiplican las amenazas de muerte contra docentes y alumnos por parte de la Triple A (en su versión rosarina, AAR), que en pocos días consuma ocho brutales asesinatos y formula criminales advertencias a estudiantes combativos de Filosofía y Letras, quienes se proponían participar en las elecciones en esa facultad con buenas posibilidades de éxito. Las autoridades universitarias de Buenos Aires, para no ser menos, han reiterado que no permitirán los comicios de Centros, llegando al extremo de suspender el dictado de clases en una Facultad, la de Arquitectura, el día en que se iba a presentar una lista en el curso de un festival.

El ministro de Educación y los funcionarios nombrados en las universidades alegan que las elecciones de Centros están expresamente prohibidas por imperio de la Ley Universitaria afirmando que mantendrán inflexiblemente su posición y que incluso están resueltos a disponer la finalización del periodo lectivo antes de tiempo o cerrar las facultades donde se lleven a cabo actos comiciales y cunda el 'desorden'.

La sistemática adopción de prácticas represivas en todas las universidades del país, el cercenamiento de las libertades democráticas conseguidas en vibrantes jornadas combativas, tropieza con el cada vez más firme espíritu de lucha de la masa estudiantil. En los distintos cursos y facultades los conflictos estallan con mayor frecuencia que meses atrás, se logran triunfos que fortalecen y tonifican la moral del conjunto del alumnado, se avanza, aunque todavía con cierta lentitud, en la organización y unificación de las luchas y movilizaciones.

Paralelamente, partidos políticos progresistas y corrientes reformistas, aún con vacilaciones, tienden a intensificar su oposición a la política de Arrighi, en tanto el radicalismo presiona por 'liberalizar' la educación y habla de interpelar en la Legislatura al repudiado ministro.

EL PAPEL DE LOS CENTROS

Las luchas reivindicativas y democráticas que libra hoy el estudiantado darán mayores y más exitosos resultados en la medida que se vayan estructurando y consolidando sus organizaciones.

En esa tarea, los Centros de Estudiantes deben jugar un papel esencial. Como lo señaláramos en un artículo anterior (Ver El Combatiente N° 188), en la actualidad los Centros no son generalmente muy representativos o evidencian deficiencias en la verdadera organización de los estudiantes. Para revertir esa situación, es necesario que los Centros tomen como preocupación central la de organizar y movilizar al alumnado universitario desde cada curso y facultad. A ese objetivo se puede llegar a través de comisiones del Centro, o mesas de trabajo, o grupos de estudio formados en cada curso, donde se aglutinen los activistas y los elementos más conscientes. En el seno de esas comisiones, mesas o grupos se discutirán todos los problemas del curso, ya sea el programa de estudio, los métodos de aprendizaje y evaluación, las carencias de material didáctico, el nivel académico del docente o la represión existente. De estas discusiones, en las que podrían intervenir algunos docentes, saldrían las propuestas concretas para solucionar los distintos problemas y la organización que deberá lograrse en cada caso para llevar la lucha adelante.

Estas comisiones, mesas de trabajo o grupos de estudio tendrán que ser amplias y democráticas, impulsando principalmente la lucha reivindicativa y proponiendo las soluciones políticas y pedagógicas más adecuadas. La idea es que este tipo de comisiones proliferen en los cursos y cátedras y sean coordinadas por el Centro de Estudiantes, que estará entonces en condiciones de cumplir cabalmente su rol de organizador y conductor de las más amplias masas estudiantiles en la lucha por sus justos derechos.



Así, por medio de comisiones surgidas en cada curso, en cada cátedra o taller y también bajo otras formas como los cuerpos de delegados, las comisiones de apuntes, de deportes, etc. se podrá alcanzar una auténtica unidad del estudiantado y su vanguardia, unidad cimentada en el accionar cotidiano en los cursos y en la lucha protagonizada por amplios sectores de masas.

Desde cada curso, entonces complementados por acuerdos en la superestructura, es que se desarrollará el proceso de unidad y organización, lográndose a la vez una real y acelerada revitalización de los Centros de Estudiantes.

HACIA UN MOVIMIENTO DE BASES

Nuestro Partido participa junto con otras fuerzas políticas, en la formación de grupos o agrupaciones de base en cada facultad, donde se nucleen todos los estudiantes dispuestos a organizarse y luchar por sus reivindicaciones específicas, en el marco de definiciones democráticas y antirepresivas.

Actualmente existen en el país numerosos grupos de esa índole de desigual desarrollo, que constituyen ya una corriente amplia, con creciente peso en el seno del estudiantado. Dar un salto en la organización de esos grupos, comenzando a unificarlos regionalmente para pasar posteriormente a su unificación nacional, es una necesidad de la hora presente. Los pasos que se den en la consolidación de cada grupo de base y en su unificación, fortalecerán esa corriente combativa.

En la medida que se avance en el aumento y consolidación de cada grupo de base y se avance en la unificación de ellos esa corriente combativa de las bases tomará real envergadura, será cada vez más el motor que impul-

se la lucha de los estudiantes, y a partir de ella, de ese movimiento, se podrán impulsar correctamente el fortalecimiento de organismos más amplios aún, como son los Centros de Estudiantes, Cuerpos de Delegados, etc.

El impulsar la unificación de las agrupaciones de base o similares que existen en el país es hoy una tarea muy importante que compete a los miembros y simpatizantes del Partido que actúan en dichos organismos.

Esta unificación deberá realizarse sobre una correcta concepción de lo que debe ser una corriente amplia de las bases, es decir, una Corriente o Movimiento que centre sus esfuerzos en organizar, impulsar y llevar adelante la lucha reivindicativa de las masas, la lucha por una verdadera normalización universitaria y contra la política educacional del gobierno, y que realice toda su actividad, en los marcos de definiciones antigubernamentales, democráticas y antiimperialistas, es decir, debemos lograr un correcto encuadre político, que contemple el grado de conciencia medio alcanzado por los estudiantes, a partir del cual llevar adelante prioritariamente la lucha reivindicativa.

Combinando estas tareas, en el terreno de las luchas político-reivindicativas, que permitirá fortalecer los Centros de Estudiantes y crear organismos de masas cada vez más poderosos, con las tareas de construcción y desarrollo de los organismos de frente para la lucha político democrática, como ser Comités Antirepresivos, por la libertad de los presos políticos etc.

Las últimas semanas de este año lectivo deben encontrar al estudiantado luchando y ampliando su capacidad combativa y de organización, que al mismo tiempo de fortalecer la propia lucha, contribuyen poderosamente a las luchas obreras y populares que asedian por doquier el endeble andamiaje de la explotación imperialista en la Argentina.